

発行：2023年11月10日/発行責任者：特定非営利活動法人 シャンティ山口 代表 角 直彦  
連絡先事務局 〒753-0221 山口市大内矢田北3丁目9-1 佐伯昭夫 電話/Fax 083-927-4083  
ホームページアドレス：<http://www.shanti-yamaguchi.itigo.jp/>

## International exchange 2023

We can learn about each other's culture in a fun way  
Yamaguchi Prefectural University

「互いの文化を楽しく学ぶ国際交流」 山口県立大学プロジェクト演習

### I. 目標

NPO シャンティ山口の協力を得て中学高校に通うために親元を離れシャンティ寮で生活しているタイ国内に住む少数民族の中学・高校生とオンライン交流を行い、国際協力の意義や目的を理解する。

### 2. 内容

- 1) 報告展の手伝いを通してシャンティ山口の活動について理解する。
- 2) 交流会を通してタイ少数民族の歴史と文化などを学ぶ。
- 3) 交流会で、日本や山口の文化について英語で発信する。

### 3. スケジュール

全履修時間：30時間

最終報告発表会：2024年1月25日（予定）

## 活動報告展「県立大学生お手伝い」

(写創蔵ニュースレター171より転載)

### 結果報告

### 国際協力活動報告展

NPO シャンティ山口 設立30周年記念  
【7月14日(金)～8月20日(日)】

実日数 28日 来蔵者数 886名  
山口新聞に記事カラー掲載。[8月15日(火)]



NPO法人シャンティ山口  
事務局長 佐伯昭夫さん



山口県立大学国際文化学科「地域実習」進藤先生と学生さん、佐伯さん(左 8/20 右 7/23)



タイ北東部の農山村地帯のトイレの設置支援に取り組んで来られた安藤さん、“自然循環式エコトイレ”の仕組みについて解説。

シャンティ山口は、1993年設立以来、タイ国内の中でも極めて困難な暮らしをしている山岳少数民族の現状に目を向け、インドシナ戦争の歴史に翻弄された「民族」の問題を共に考え、地方から情報を発信する地域に根ざしたNGOとして活動しています。伝統文化の継承・森林再生・農村開発・エコトイレの製作・学生のスタディツアーなど現地の人々に寄り添う30年の活動の記録を展示いただきました。SDGs(持続可能な開発目標)、わたしたちに出来ることから始めてみませんか。

連日の  
熱中症警戒アラート  
発表の中  
みなさま  
来蔵  
ありがとう  
ございました!!



佐伯さん・県立大学のみなさま  
お疲れさまでした!!



かわいいお客さま、民族衣装を着て記念撮影



刺繍の小物なども販売

収益金はタイ山岳少数民族の自立支援として現地へ

## Green Fund Project

### 令和5年度 緑の募金中央事業

#### タイ北部山岳地域パンカー村の森林再生と農村開発 (O5K-23)

(7月12日~8月9日の間) タイ国の入国制限が解除され何事もなくコロナ以前のスムーズな入国と出国ができました。(ただし、日本への、輸入物品の規制が非常に厳しくなりました。加えて、昨年に引きつづき航空賃の値上げ・円安・諸物価の上昇で活動に支障を来しています。



住民の皆さんとの戸別面談



作業説明

## 今年度植栽の果樹



アボカド



ランブータン



ドリアン



苗木配布作業



おてつだい



パンカー村の皆さん

# 「12月、山口市がクリスマス市になる。」

## パネル展示イベントへの参加予定

(モン族は、クリスマスの文化は無いので「お正月」を紹介することとしました。)  
展示日時・展示場所：12月9日(土) 山口市クリエイティブ・スペース赤レンガ1F  
12月12日(火)～20日(水) 山口市役所ロビー  
団体紹介・モン族のお正月などをパネル展示します。

### モン族のお正月

### シャンティ山口



モン族のルーツは、モンゴロイドで赤ちゃんのお尻には、日本人と同じ蒙古斑があります。宗教は、自然と共に生きていることから、大きな樹や谷川の水などに精霊が宿っています。自然崇拝で、食事の前は、必ず自然への感謝を込めて食べ物の一部を捧げてから食べます。

お正月の伝統行事も通常の遊びも日本に似た遊びもたくさんあり、お餅つき・コマ回し・竹馬・お手まり・あやとり・等

“まり投げ” お正月に欠かせない行事

まり投げは、とても大切な行事で、男女が向かい合い、お話をしながら女性の作った「まり」を投げ合い“意気投合したら”カップル誕生となり、まり投げをやめてどこかにデート！、息が合わなかったらまた別の男女に毬投げを乞う、お正月中一週間各村を巡り“まり投げ”は続く お正月が過ぎ数ヶ月後には、多くの結婚祝いがある。誰でも参加できる一夫多妻も伝統文化の一つ。

### モン族のお正月

### シャンティ山口



センサイ村 広場の様子



お年寄りを敬い感謝の込めのご招待



たけうま 遊び



「おもち」を ほおばっている

お正月は、家族みんなで過ごします。食べることがやっとの生活の中、少しずつ貯めたわずかなお金ですが、みんなで分け合って「おもち」を食べます。家族と一緒に過ごせる一番幸せなひとときです。みんなが広場に“つどって”夢を語ります。

～「地球環境保全活動」支援募金に、ご協力をお願いします～